

Régiment des Grenadiers à Pied

Le 1er Régiment des Grenadiers à Pied de la Garde Impériale est un régiment d'élite de ce qui a été appelée la Grande Armée.

Il fait partie de la Vieille Garde avec le 1er Régiment des Chasseurs à Pieds, les Chasseurs à Cheval et les Grenadiers à Cheval.

C'est le plus ancien régiment d'infanterie de la Grande Armée.

1799 – Création des Grenadiers à Pieds de la Garde des Consuls

1804 – Devient Grenadiers à Pieds de la Garde Consulaire

1805 – Avant l'Empire, le Régiment devient le Régiment des Grenadiers de la Garde Impériale

1806 – Création du deuxième Régiment des Grenadiers de la Garde Impériale

1808 – Ce second régiment est réincorporé au 1er.

1ère Restauration – Le régiment est réformé et incorporé dans le Corps Royal des Grenadiers de France.

Cent Jours – Le Régiment est reconstitué et reprend son appellation de Régiment des Grenadiers de la Garde Impériale

2nde Restauration – Le Régiment est de nouveau reformé.

Ce Régiment tout comme celui du 1er Régiment des Chasseurs à Pieds, est considéré comme la plus valeureuse des unités combattantes de la Grande Armée ce qui la place aussi comme l'une des plus valeureuses de tous les temps.

Les hommes de ce régiment étaient aguerris à la guerre et avaient participé à de nombreuses campagnes.

La plupart de ses soldats étaient Légionnaires (récipiendaires de la légion d'honneur).

Presque tous avaient plus de quatorze ans de service et les soldats à trois brisques n'y étaient pas rares (la brisque est un chevron qui se porte sur la manche entre le coude et l'épaule, chacune d'entre elles indique que son possesseur a effectué sept ans, dix ans et quinze ans de service).

Durant toutes les campagnes, toutes les batailles, tous les combats, ces hommes n'ont jamais reculés face à l'ennemi.

A Waterloo, ce n'est que sur ordre de l'Empereur qu'il fit retraite.

Le Régiment participa aux batailles suivantes :

1800 : Campagne d'Italie (1799-1800)
Bataille de Marengo
1805 : Campagne d'Autriche (1805)
Bataille d'Ulm
2 décembre : Bataille d'Austerlitz
1806 : Campagne de Prusse
14 octobre : bataille d'Iéna
1807 : Campagne de Pologne (1807)
8 février : Bataille d'Eylau
Bataille de Friedland
1808 : Guerre d'indépendance espagnole, Madrid
1809 : Campagne d'Allemagne et d'Autriche (1809)
Bataille d'Essling
Bataille de Wagram
Bataille d'Eckmühl
1812 : Campagne de Russie (1812)
Bataille de Krasnoïe
Bataille de Smolensk (1812)
Bataille de La Moskowa
1813 : Campagne d'Allemagne (1813)
Bataille de Lützen
Bataille de Reichenbach
Bataille de Dresde
16-19 octobre : Bataille de Leipzig
Bataille de Hanau
1814 : Campagne de France (1814) :
Bataille de Montmirail
14 février 1814 : Bataille de Vauchamps
Bataille de Laon
Bataille de Soissons
Bataille d'Arcis-sur-Aube
Bataille de Paris
1815 : Campagne de Waterloo
Bataille de Ligny
Bataille de Waterloo

Ce Régiment a été commandé par

1804 : Joseph Higonet
1805- 1807 : Jean Marie Pierre Dorsenne
1807- 1813 : Claude-Étienne Michel
1813- 1815 : Jean-Martin Petit

Source Wikipédia

4 Régiments de Chasseurs à pied

8 Régiments de Tirailleurs

8 Régiments de Voltigeurs

2 Régiment de Chasseurs à cheval (un de la Vieille Garde et un de la Jeune Garde)

1 Régiment de Grenadier à cheval

1 Régiment de Dragon

1 Régiment de Cheval-légers lanciers

1 Escadron de Gendarmerie d'Elite

1 Détachement de Marins

10 Batterie d'artillerie

Le Bataillon du train

L'Hôpital de Gros Caillou

soit en tout 25 870 hommes.

Texte rédigé d'après l'ouvrage d'Oleg SOKOLOV,

L'Armée de Napoléon.

- [ACCUEIL](#)
- [ASSOCIATION](#)
- [JEAN ROCH COIGNET](#)
- [LA VIE AU REGIMENT](#)
- [BLOG](#)
- [DEVENIR MEMBRE](#)
- [CONTACT](#)

RENSEIGNEMENTS

en contactant :

Pierre PAGES

61 Rue du Professeur Ramon

89400 MIGENNES

Téléphone 06 89 84 20 50

Rechercher